

NOTA:

Los interesados en intervenir con alguna comunicación, dirijan su solicitud a:

Marcos Ruiz Arbeloa
Monasterio de Santo Tomás.
PP. Dominicos
(Cátedra S.T.)
Plaza de Granada, 1 • 05003 ÁVILA
E-mail: ruizarbeloa@gmail.com



Ayuntamiento de Ávila
Área de Cultura

CÁTEDRA SANTO TOMÁS

REAL MONASTERIO DE SANTO TOMÁS

CONGRESO INTERNACIONAL

DEL 20 AL 22 DE SEPTIEMBRE DE 2010

UN ACONTECIMIENTO QUE CAMBIÓ EL MUNDO

Hace cinco siglos un pequeño grupo de frailes dominicos salía del Monasterio de Santo Tomás, Ávila, rumbo al Nuevo Mundo. No era ninguna novedad. Desde muchos conventos de aquellas Españas salían religiosos con el ánimo de llevar el evangelio a quienes no le conocían.

Lo singular del caso es que este grupo, ante las circunstancias de la conquista española, supo hacer una pregunta que desde entonces no nos abandona: "¿No son éstos hombres?". Estas gentes que no pertenecen a la granada cultura cristiana, ¿no son acaso seres humanos? Hoy la pregunta nos parece ociosa porque la igualdad de la especie humana nos parece indiscutible. Entonces no lo era. Pero hoy sigue siendo actual la pregunta porque, más allá de lo que digan las teorías humanitarias, sigue tratándose al ser humano inhumanamente, sin que abunden voces como la de aquellos frailes que levanten la voz preguntándose: ¿Acaso no son hombres? Lo que este Simposio Internacional, a celebrar en Ávila, pretende es seguir el rastro de las respuestas a esa pregunta, por si no ha llegado el momento de volver a repetirla.

PROGRAMA

Lunes 20 de Septiembre

- 18,30 h. Inauguración.
Conferencia inaugural
Ponente: D. MIGUEL DE LA QUADRA SALCEDO.
(Periodista).
- 20,00 h. "Primeras Noticias de la catástrofe".
Obra teatral de JUAN MAYORGA.

Martes 21 de Septiembre

CONSECUENCIAS TEOLÓGICAS Y FILOSÓFICAS

- 09,00 - 11,00 h. Mesa Plenaria: "Las consecuencias teológicas del Encuentro entre los dos mundos".
Ponentes:
MIGUEL ÁNGEL MEDINA. (F.T. San Dámaso, Madrid).
LUCIO GUTIÉRREZ. (Univ. Sto. Tomás, Manila).
ALFONSO ESPONERA. (Univ. Valencia).
- 12,00 - 14,00 h. Comunicaciones sobre "Las consecuencias Teol. y Fil." (las agrupamos según los contenidos).
- 18,30 - 20,30 h. Mesa Plenaria: "Las consecuencias filosóficas del Encuentro entre los dos mundos".
Ponentes:
J. M. ALMARZA. (Univ. Deusto).
F. CASTILLA. (Univ. Alcalá de Henares).
PEDRO TOMÉ. (CCHS del CSIC).

Miércoles 22 de Septiembre

CONSECUENCIAS EN EL DERECHO

- 09,00 - 11,00 h. Comunicaciones sobre "Consecuencias en el derecho".
- 11,30 - 13,30 h. Mesa Plenaria sobre "Consecuencias en el derecho".
Ponentes:
MIGUEL CONCHA. (DDHH, México).
JOSÉ LUIS SEGOVIA. (Inst. Sup. de Pastoral, Madrid, UPSAL).
ANTONIO OSUNA FERNÁNDEZ. (Dominicos S. Esteban, Salamanca).
- 17,00 h. Sesión de Clausura.
Conferencia: "El acontecimiento que cambió el mundo".
REYES MATE (CSIC).